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Pont Buchler ab Freitag
gesperrt
LUXEMBURG Aufgrund von Infra-
strukturarbeiten wird die Pont
Buchler vom 25. bis zum 28. Sep-
tember für den Verkehr gesperrt
sein. Dies teilt die Stadt Luxem-
burg in einem Schreiben mit. Die
Arbeiten beginnen am Freitag um
22.00 und enden am Monat um
4.00. Betroffen ist die Kreuzung
der la route de Thionville mit der
rue de Hollerich. Die Brücke wird
ab dem place de la Gare und dem
östlichen Zugang der „Pénétrante
Sud“ gesperrt. Die Zufahrt zur
route de Thionville über die Roca-
de de Bonnevoie bleibt bestehen.
Auch die Buslinien 7, 16 und 21
sind von Änderungen betroffen.
Umleitungen sind entsprechend
ausgeschildert. LJ

k Mehr Informationen: vdl.lu

Filmreifer See
ECHTERNACH Durch die Pandemie
haben Autokinos stark an Be-
liebtheit gewonnen. Am Echter-
nacher See wird bereits seit ei-
nem Jahrzehnt auf dieses Format
gesetzt. Ab dem 26. September
werden in der Nähe der Jugend-
herberge auf dem E-Lake-Parking
Blockbuster wie Klassiker gezeigt.
Den Anfang macht der aktuelle
Kinohit „Tenet“. Am 27. folgt „Le
Mans 66“, danach ist täglich min-
destens ein Film zu sehen, dies
meist in deutscher Sprache. Her-
vorzuheben sind unter anderem
„Pulp Fiction“ am 30. September
sowie das Horror Double Feature
am 2. Oktober. Einlass ab 19.00,
Tickets über Ticketregional.lu
erwerblich. LJ

Rückkehr der Wanderlust
LUXEMBURG Durch die Pandemie-
beschränkungen waren Wande-
rungen im großen Stil, wie man sie
bei der „Fédération Luxembour-
geoise de Marche Populaire asbl“
(FLMP) kennt, nicht möglich.
Dank einem neuen Modell, das
sowohl auf markierte Wanderstre-
cken als auch auf Wander-Apps
zurückgreift, kann man nun wie-
der mitmachen und sich IVV-Wer-
tungen sichern. Am 4. Oktober
findet eine erste IVV Wanderung
in Heffingen statt. LJ

k Einen kompletten Überblick kann
man sich auf flmp.lu verschaffen
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Ils gènent et sont une menace pour l’en-
vironnement: les mégots de cigarettes
qui se retrouvent par millions dans la
nature, bien que des cendriers soient

disponibles à de nombreux endroits. Mais
comment éviter une telle pollution et est-
ce que ces mégots peuvent encore servir à
quelque chose? Des questions que se posent
de nombreux acteurs publics et entreprises
depuis de nombreuses années. C’est le cas
notamment de la société shime. Créé en
2017, cet acteur dans le développement
durable et la responsabilité sociale des en-
treprises est entre autres en train de tisser
un réseau pour la collecte et le recyclage des
mégots dans le but d’en débarasser la nature,
mais encore d’en faire du mobilier urbain en
partenariat avec l’usine MéGO! située en
Bretagne et qui fait partie de la première fi-
lière de collecte de recyclage de mégots de
cigarettes en Europe.
Parmi les clients de shime se trouvent

entre autres Auchan, Arendt&Medernach,
Ibis, lux-airport ou encore la BGL BNP Pa-
ribas, la BCEE et PwC. Mais il y a aussi des
communes qui rejoignent l’initiative. C’est
le cas de Bettembourg, où la coopération a
été présentée hier matin en présence notam-
ment de Gusty Graas, échevin responsable
de la gestion de l’eau et des déchets et de
Stéphane Herard, le directeur de shime.

Des cendriers solides et très visibles
L’idée est de mettre en place des cen-
driers bien visibles à des endroits straté-
giques. Ces cendriers très solides «made
in Luxembourg» par la société Berl ont une
capacité de quelque 8.500 mégots et leur
contenu est régulière-
ment vidé par aspira-
tion. Selon Stéphane
Herard, sa société, qui
est aussi active dans le
département français de
Moselle et en Belgique,
dispose d’une autori-
sation de stocker entre
500 et 1.000 kilos de
mégots, un déchet qui
mérite des précautions particulières. Car
ce bout de cigarette, qui met environ 15
ans à se dégrader dans la nature contien-
drait quelque 2.400 substances polluantes.
Toujours selon Herard, un mégot suffirait à
polluer quelque 500 litres d’eau. Si on ne sait
pas encore chiffrer l’étendue de la pollution

aux mégots sur le territoire de la commune
de Bettembourg – le dispositif déployé de-
vrait permettre d’avoir une idée plus précise
endéans quelques mois – il existe tout de
même des études qui ne manquent pas de
choquer. Ainsi, sur base d’une enquête ré-
alisée par TNS/ILReS pour le compte de la

Fondation Cancer en 2016 et 2018, shime
estime que les restes de deux tiers des qelque
deux millions de cigarettes fumées par jour
au Grand-Duché atterrissent dans la nature.
Dernièrement, lors d’une opération dans le
cadre du «World Cleanup Day» à Esch-sur-
Alzette, quelque 16.000 mégots (environ

quatre kilos) ont été collectés en l’espace de
quatre heures. Lorsqu’une certaine masse
critique est atteinte pour un transport avec
une faible empreinte écologique, les mégots
sont transportés à l’usine MéGO! près de
Brest, où ils sont dépollués et transformés
en «PlastiGO!», un matériau brunâtre qui

peut notamment servir
à produire du mobi-
lier urbain comme des
appuie-fesses pour les
personnes dans les es-
paces-fumeurs ou en-
core pour les passagers
des transports en pu-
blic. Si Bettembourg est
la première commune
à signer un contrat de

trois ans avec shime, Schifflange et Dude-
lange suivront. Des solutions existent donc
pour «éliminer le fléau des mégots», comme
le pointe Stéphane Herard. Ne reste plus
qu’à compter sur la collaboration des fu-
meurs pour qu’ils se débarrassent de leurs
mégots dans les bons cendriers... •

Objectif «zéro mégot»
En partenariat avec shime, Bettembourg veut venir à bout de cette pollution

LUXEMBURG Die Covid-Krise hat
drastische Veränderungen mit sich
gebracht, merkte Emile Eicher, der
Präsident des Städte und Gemeinde-
bundes SYVICOL, bei der gestrigen
Vorstandssitzung an, die wieder im
großen Sitzungssaal des hauptstäd-
tischen Rathauses stattfand. In der
Krise habe man verstärkt auf eine
Abstimmung der kurzen Wege zu-
rückgreifen müssen, um schnell re-
agieren zu können.
Anderseits wurden geplante In-

formationsveranstaltungen des SY-
VICOL mit und für die Gemeinden
quasi unmöglich gemacht. Im nächs-
ten Jahr will man dann die Aufgaben

der Gemeinden genau definieren
und allgemein vorstellen
Der wichtigste Punkt auf der Ta-

gesordnung war die Stellungnahme
des SYVICOL zum „Pacte logement
2.0“. Eicher wies darauf hin, dass
sich die Ausrichtung des neuenWoh-
nungsbaupaktes deutlich vom „al-
ten“ unterscheidet. Der erste Pakt,
noch unter Fernand Boden (!) gebo-
ren, orientierte sich ausschließlich
am Bevölkerungszuwachs, der neue
am Ziel, preiswerten Wohnraum
zu schaffen. Der Gesetzentwurf ist
aber laut Eicher an einigen Stellen
über „das Ziel hinausgeschossen.“
Lobenswert sei, dass man den Städ-

te- und Gemeindebund in die Vorbe-
reitung des Paktes mit eingebunden
habe, allerdings nicht bei der Frage
wie sich „erschwinglicher Wohn-
raum“ definiert.

Man wundert sich beim SYVICOL
aber, das einige Jahre verstreichen
konnten bis man den „Pacte Loge-
ment 2.0“ angegangen ist – nun müs-
se alles unter Zeitdruck geschehen.
Man könne die Ziele des Paktes nach-
vollziehen, doch wäre es auch sinnvoll
neben dem „erschwinglichen Wohn-
raum“ auch die Mietzuschüsse mit in
die Überlegungen einzubeziehen.
Die Laufzeit der im Rahmen des

Paktes abzuschließenden Konven-

tionen zwischen Kommunen und
Staat von zehn Jahren sei zu lang,
da sich die Ratsmehrheit ändern
könne oder die wirtschaftliche
Gesamtentwicklung in ein andere
Richtung gehen könne.
Außerdem sollten alle Konst-

rukte verhindert werden, die zu ei-
ner zeitlichen Verzögerung führen
könnten. Etwa durch verschleppte
Abstimmungen. Man sollte sich
die, nun mögliche Gruppierung,
von mehreren Gemeinden in einer
gemeinsamen Wohnungsbaupakt-
Konvention überlegen, lege sich
nur ein Gemeinderat quer, seien
alle anderen blockiert. PW

Im Prinzip ja, aber...
Der SYVICOL steht dem „Pacte logement 2.0“ im Allgemeinen positiv gegenüber

BETTEMBOURG
CLAUDE KARGER

«Des solutions existent
pour éliminer ce fléau»

STÉPHANE HERARD Directeur de shime

Jacques Herz, directeur de Berl, Stéphane Herard, directeur de shime et Gusty Graas, échevin de la
Commune de Bettembourg (de g. à d.) ont présenté le partenariat hier. A l‘avant-plan le type de cendri-
er qui sera mis en place et un exemple de mobilier urbain avec des panneaux en cette matière brunâtre
obtenue par le recyclage des mégots Photo: LJ


